



# ACTIVIDADES DESTACADAS del Órgano Judicial

Del 16 al 30 de junio de 2021

## JURAMENTAN A PRESIDENTE Y NUEVOS MAGISTRADOS DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA



El Lic. Oscar Alberto López Jerez, fue juramentado como Presidente de la CSJ, Sala de la Constitucional y Órgano Judicial, la toma de protesta fue realizada por el Lic. Ernesto Castro, Presidente de la Asamblea Legislativa.



Los nuevos magistrados juramentados son: Licda. Sandra Luz Chicas, Lic. José Climaco Valiente, Lic. Miguel Ángel Flores Durel, Lic. David Alexander Marroquín y Dr. Enrique Alberto Portillo.



## INAUGURACIÓN DEL "CENTRO JUDICIAL INTEGRADO DE SEGUNDA INSTANCIA DE SAN SALVADOR"



## ASAMBLEA LEGISLATIVA ELIGE Y JURAMENTA A PRESIDENTE Y NUEVOS MAGISTRADOS DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

**E**n sesión plenaria de la Asamblea Legislativa N° 10 fue elegida una tercera parte de la Corte Suprema de Justicia, tal como lo establece el Art. 173 de la Constitución de la República.

El primer dictamen de elección de la Comisión Política de la Asamblea fue para juramentar al Lic. Oscar Alberto López Jerez, como presidente de la Corte Suprema de Justicia, Sala de lo Constitucional y Órgano Judicial, quien ejerza el cargo a partir del 1 de julio de 2021 hasta el 30 de junio de 2024.

Además la elección de cinco nuevos magistrados, previo a la elección, la Comisión Política del Órgano Legislativo realizó tres jornadas de entrevistas en



las que fueron convocados los 30 profesionales del derecho que aspiraban a ocupar dichos cargos.

Los nuevos funcionarios fueron elegidos de la lista proporcionada por el Consejo Nacional de la Judicatura que incorporaba a los 15 candidatos de la FEDAES.

Los nuevos magistrados son profesionales del derecho con conocimientos en derecho



constitucional, de familia, privado, civil y mercantil, derecho procesal penal y constitucional, entre otras ramas del derecho.

Del proceso fueron elegidos los siguientes profesionales: Licda. Sandra Luz Chicas, Lic. José Clímaco Valiente, Lic. Miguel Ángel Flores Durel, Lic. David Alexander

Marroquín y Dr. Enrique Alberto Portillo, quienes integrarán las diversas Salas que conforman la Corte Suprema de Justicia: Civil, Penal y Contencioso Administrativo, sujetos a los acuerdos que sean tomados en la primera sesión de Corte Plena que se realice con la nueva conformación.

## INAUGURACIÓN DEL "CENTRO JUDICIAL INTEGRADO DE SEGUNDA INSTANCIA DE SAN SALVADOR"



Autoridades de la CSJ inauguraron el "Centro Judicial Integrado de Segunda Instancia de San Salvador", el cual albergará 13 Cámaras. Según informó el magistrado presidente, Oscar López Jerez, el

monto de inversión asciende a \$28.2 millones. Este es el primer edificio en el país destinado para Cámaras de Segunda Instancia y constituye un esfuerzo institucional, estrechamente vinculado con las mejoras en las

condiciones del ejercicio de la función jurisdiccional de las Cámaras de Segunda Instancia.

Las nuevas instalaciones ofrecen condiciones óptimas de atención para los usuarios y están ubicadas en la Diagonal Universitaria, en el Centro de Gobierno, San Salvador.

Los magistrados de la CSJ participaron en el corte



simbólico de la cinta y en la develación de placa. Además, realizaron un recorrido por las nuevas instalaciones que son accesibles, modernas y facilitarán las diligencias a los usuarios y mejorarán la función jurisdiccional. Albergará 13 Cámaras:

- 3 Cámaras de lo Civil
- 3 Cámaras de lo Penal





2 Cámaras de lo Laboral  
1 Cámara de Familia

1 Cámara de Menores  
1 Cámara de LEPINA  
1 Cámara de Tránsito,  
Vigilancia Penitenciaria y  
Ejecución de la Pena  
1 Cámara Especializada  
para una Vida Libre de  
Violencia y Discriminación  
para las Mujeres



## MIEMBROS DE MESA JUDICIAL SOSTIENEN REUNIÓN DE TRABAJO CON MAGISTRADOS SALA CONSTITUCIONAL Y MINISTRO DE JUSTICIA



Miembros de Mesa Judicial sostienen reunión de acercamiento con el titular del Ministerio de Justicia y Seguridad Pública, Lic. Gustavo Villatoro y magistrados de la Sala de lo Constitucional de la CSJ.

La reunión fue encabezada por el Lic. Oscar López Jerez, presidente CSJ; y los

magistrados: Licda. Elsy Dueñas Lovos, Lic. Luis Suárez, Lic. Héctor Martínez, Dr. Ramón García y Lic. Roberto Calderón, como magistrado de enlace entre CSJ y la Mesa Judicial.

Jueces de Vigilancia Penitenciaria, Ejecución de la Pena, representantes de los Jueces de Paz y de Primera



Instancia expusieron diversas necesidades para crear soluciones interinstitucionales y coordinar esfuerzos con el Ministerio.

El ministro de Seguridad, Gustavo Villatoro externó su disposición para fortalecer el trabajo con los funcionarios

judiciales, mejorar las condiciones para los abogados litigantes en sus visitas a los Centros Penitenciarios y ampliar la realización de audiencias virtuales.

Asimismo, se acordó la reactivación de la Mesa Interinstitucional a fin de coordinar acciones entre los funcionarios judiciales y los diferentes Centros Penales, este esfuerzo promoverá el análisis de posibles reformas a la Ley Penitenciaria.





## **PRESENTACIÓN VIRTUAL DEL LIBRO "LÍNEAS Y CRITERIOS JURISPRUDENCIALES DE CONFLICTOS DE COMPETENCIA EN MATERIAS DE DERECHO PRIVADO Y SOCIAL 2018-2020"**

El Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Lic. Oscar López Jerez, participó en la presentación virtual del libro "Líneas y criterios jurisprudenciales de conflictos de competencia en materias de Derecho Privado y Social 2018-2020".

Además, acompañaron el magistrado presidente de la Sala de lo Civil, Dr. Ovidio Bonilla, la

Licda. Carolina Del Cid del Centro de Documentación Judicial y el Coordinador de la Sala de lo Civil, Erick López, quien estuvo a cargo de la presentación del libro.

Durante la ponencia se contó con la participación de magistrados, jueces de las jurisdicciones civil, mercantil, laboral, familiar y contencioso administrativa, y miembros de la comunidad jurídica.

## SERVIDORES JUDICIALES SE CAPACITAN SOBRE EL CIBERCRIMEN Y DELITOS INFORMÁTICOS CON ENFOQUE DE GÉNERO



La Unidad Técnica de Atención Integral a Víctimas y Género (UTAIVYG), capacitó a servidores y servidoras judiciales, con el objetivo de fortalecer conocimientos sobre la discusión y análisis de la relación que tiene el Cibercrimen y los Delitos Informáticos con enfoque de género.

El Lic. Douglas Rivas, abogado especialista en Delitos Informáticos dirigió la jornada,

en la que se explicó temas relacionados con los Delitos Informáticos, Cibercriminalidad y las TIC's, bajo un enfoque de género y vinculados a la violencia de género.

Participaron Trabajadores (as) Sociales, Educadores (as), Psicólogos (as) y Psicólogas Ludotecarias del Departamento de Género, Equipos Multidisciplinarios de Tribunales Especializados LEIV y Sección de Atención Integral a Víctimas. La segunda jornada será el 30 de junio.



## CONMEMORACIÓN DEL 25 ANIVERSARIO DE LOS EDUCADORES DE LOS EQUIPOS MULTIDISCIPLINARIOS

En el acto de conmemoración el Departamento de Coordinación Nacional de Educación de los Equipos Multidisciplinarios (DCEM) de la Corte Suprema de Justicia, se galardonó a los educadores de los Juzgados de Familia y Especializados de Niñez y Adolescencia a nivel nacional por su 25 aniversario de servicio, haciéndoles entrega de reconocimientos simbólicos por su ardua labor dentro de la jurisdicción de familia.

También se hizo entrega de placas y diplomas a profesionales de mérito notable, a educadores por su rol protagónico en la jurisdicción de familia, al personal administrativo, así como también se reconoció la labor de la coordinadora Nacional



de Educación, Licda. Sandra de Alvarado.

Participaron en mesa de honor: Licda. Patricia Mejía, Directora de Servicios Técnicos Judiciales; Lic. Manuel Armando Funes, Jefe del Departamento de Coordinación de Equipos Multidisciplinarios; Licda. Janeth Méndez, Subcoordinadora de Equipos Multidisciplinarios de Derecho Privado y Social de San Salvador y la Licda. Sandra de Alvarado, Coordinadora Nacional de Educación del DCEM.



CORTE SUPREMA DE JUSTICIA  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES Y RELACIONES PÚBLICAS  
Junio 2021